
Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 17.07.2014 
 

 
Anwesend:  13 PGR-Mitglieder; Gast: Frau Fechteler (Pfarrbücherei) 
Abwesend:  Herr Diakon Dr. Artmann, Kaplan Pater Shibu, Herr Diakon Stangl, Herr Goller, Frau 

Kellermann, Frau Dr. Klemenz (alle entschuldigt) 
Protokollführerin:  Frau Dernai 
Leitung der Sitzung:  Herr Dr. Habersetzer 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 
 
Herr Dr. Habersetzer begrüßt  die anwesenden PGR-Mitglieder und Frau Fechteler. 
 
TOP 2 Geistliches Wort 

 
Herr Niedermeyer gestaltet das heutige geistliche Wort mit Ausführungen über den Glauben in Mexiko. 
 
TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
 
Herr Dr. Habersetzer stellt fest, dass der Pfarrgemeinderat aufgrund der Anwesenheit für diese Sitzung 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung, Protokollnachlese und Genehmigung des Protokolls der 

letzten Sitzung 
 
Die Tagesordnung für die heutige Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
Die Protokollnachlese: 
 Wand mit Sterbebilder: Frau Wimmer ist informiert und hat bereits eine Idee mit Holzrahmen; es 

sollte Platz für die Bilder von einem ganzen Jahr sein. 
 Dass sich die Gemeinde am Abschiedsgeschenk für Diakon Dr. Artmann und Pater Shibu 

beteiligen kann soll am Wochenende 19. / 20.7. verkündet werden. 
 Die Abschlussredaktion für den Pfarrbrief findet am 21.7. statt. 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5 Aktuelles aus der Pfarrgemeinde und TOP 6 Aktuelles aus dem Pfarrverband 
 
Herr Pfarrer Bauernfeind berichtet über folgende Punkte: 
 Der Ausflug des Pfarrverbandes findet am 11.10. statt. Ziel ist Kloster Ettal (da der Termin auf 

den Todestag von Ludwig dem Bayern fällt) mit Weiterfahrt nach Altenstadt 
 Am 4.10. wird ein Tag in Fürstenfeld angeboten: Mit den Hauptamtlichen ins Gespräch kommen 

(evtl. in Zusammenarbeit mit der Jugendstelle) 
 Am 14.9. wird ein außerordentlicher Zentralgottesdienst in Fürstenfeld gefeiert. Anlass ist die 

Einführung des neuen Kaplans Christoph Stürzer. 
 Diakon Dr. Artmann verlässt den Pfarrverband als hauptamtlicher Mitarbeiter, hat aber eine 

Anweisung zur Seelsorgsmithilfe im Pfarrverband. Erstmals wird er im Rahmen dieser Anweisung 
dann die Kindermette in St. Magdalena feiern. 

 
TOP 7 Berichte aus den Arbeitskreisen 
 
 Mission 
Frau Müller teilt mit, dass der Missionskreis die Kuchen für das Pfarrfest am Altstadtfest spendet. 
Verkauft werden diese durch die Ministranten. Der Erlös soll in die Ministrantenarbeit fließen. 
Am 22.7. gestaltet der Missionskreis die Zeit von 14.00 Uhr bis 15.00 Uhr bei der Ewigen Anbetung. 
Am 15.8. werden wieder Kräuterbuschen in Fürstenfeld verkauft. 
 
 Ministranten 
Herr L. Heimerl berichtet von einem gelungen Public Viewing während der Fußball-WM 
Beim Altstadtfest sind die Ministranten wieder vor der Leonhardikirche vertreten; das Pfarrfest am 20.7. 
beginnt dort nach dem ökumenischen Gottesdienst. 
Am 2.8. beginnt das Zeltlager in Oberbleichen. 
Herr Pfarrer Bauernfeind weist die Ministranten offiziell darauf hin, dass bei Veranstaltungen die nicht 
über die Bücher der Pfarrei abgerechnet werden (z.B.: Altstadtfest, Zeltlager…), es sich um keine 
Veranstaltungen der Pfarrei handelt. Dies bedeutet, dass der jeweilige Unterzeichner der Einladungen die 
gesamte Verantwortung für die Veranstaltung übernehmen muss (Umsatzsteuerpflicht, Versicherung, 



Haftung etc.) Dies gilt nicht nur für die Ministranten sondern für alle Gruppierungen der Pfarrei (lt. 
Schreiben aus dem Ordinariat). 
 
 Theresianum 
Sr. Agnes teilt mit, dass für das Fest am 27.7. alles gut organisiert ist. 
 
 Senioren 
Frau Hagenhoff berichtet von einem gelungen Sommerfest am 8. Juli. 
Die Senioren gestalten die Gebetsstunde von 10.00 Uhr bis 11.00 Uhr im Rahmen der Ewigen Anbetung. 
Der Herbstausflug findet am 23.9. statt. Ziel ist der Pfaffenwinkel mit Besuch der Schönegger Käse-Alm. 
 
 Bücherei 
Frau Fechteler teilt mit, dass der Halbjahresbericht bald veröffentlicht wird; die Bücherei läuft gut. 
Sie selbst hat den Kurs Basis 12 erfolgreich absolviert und nimmt derzeit an einem Kurs zur kirchlichen 
Büchereiassistenz teilt. Die Kosten dafür trägt sie selbst. 
 
 Kindergottesdienstkreis 
Frau Stadlmayer hat keine aktuellen Dinge zu berichten. 
Es wird jedoch angemerkt, dass mehrfach falsche Termin- bzw. Zeitangaben zu Kindergottesdiensten im 
Gottesdienstanzeiger veröffentlicht wurden. Dies ist schlecht für den Besuch der Kindergottesdienste. Die 
Mitglieder des AK werden deshalb gebeten, am Donnerstag vor der Veröffentlichung der entsprechenden 
Termine eine Mail an das Pfarrbüro mit den korrekten Daten zu schicken. 
 
 Stadtrat 
Herr Ph. Heimerl gibt bekannt, dass FFB eine Fairtrade-Stadt werden möchte. Dabei sollen Geschäfte 
gezielt Fairtrade-Produkte verkaufen. Auch die Kirchengemeinden sollen sich beteiligen und im 
Kommunion- und Firmunterricht auf die Thematik eingehen und bei Veranstaltungen z.B. Fairtrade-Kaffe 
verwenden. 
 
 Kindergarten 
Frau Dernai berichtet von einem gelungenen Abschiedsfest für Frau Puchtler, das wegen schlechten 
Wetters kurzfristig in den Pfarrsaal verlegt werden musste. 
Der Ausflug der Vorschulkinder fand am 17.7. bei sehr schönem Wetter an den Ammersee statt.  
Die Vorschulkinder waren am 16.7. in der Pfarrkirche, wo Diakon Stangl die selbstgebastelten Kreuze 
gesegnet hat und Herr Hauser die Orgel erklärt hat. 
Am 25.7. werden die Vorschulkinder offiziell aus dem Kindergarten verabschiedet. 
 
 Asyl / kfd 
Frau Englert teilt mit, dass das Podiumsgespräch zum Thema Asyl großen Zuspruch gefunden hat. 
8 -10 Leute engagieren sich jetzt verstärkt im Bereich Asyl. Hierbei ist Deutschunterricht sehr wichtig. 
Es wird ein Lagerplatz für Betten, Kinderwägen etc. gesucht. Wer etwas Geeignetes weiß, bitte melden. 
Am 17.7. wurde ein Gottesdienst mit Präses Dekan Bauernfeind gefeiert. 
 
TOP 8 Verschiedenes 
 
Herr Dr. Habersetzer weist darauf hin, dass wir jemanden für den Christenrat finden müssen (nach dem 
Ausscheiden von Diakon Dr. Artmann). 
 
Das PGR-Klausurwochenende wird auf den 28. / 29.11. verschoben, da die Referentin Frau Wallner-
Moosreiner vom Diözesanrat nur an diesem Wochenende kann. 
Es muss eine geeignete Unterkunft gesucht werden (übernimmt das Pfarrbüro). Bitte an die PGR-
Mitglieder: Eine Woche nach Erscheinen des Protokolls im Pfarrbüro anmelden. 
 
Frau Englert fragt nach dem Renovierungsstand des Pfarrheimes. Herr Pfarrer Bauernfeind teilt mit das 
die Planungen am Laufen sind. Es wird der gesamte Platz zwischen Pfarrheim und Pfarrhaus neu 
gestaltet werden. 
 
Nächste Vorstandssitzung:  10. September um 17.30 Uhr im Pfarrhaus 
Nächste PGR-Sitzung:   25. September um 19.30 Uhr im Sitzungszimmer 
Nächstes Geistliches Wort:  Herr Heilmann 
Nächstes Protokoll:   Frau Englert 

 
gez.       gez. 
Dr. Rupert Habersetzer     Carmen Dernai 
stellv. PGR Vorsitzender    für das Protokoll 


